



Réponse à la COVID19 dans le Sud-Est du Projet de Réduction des Risques de Catastrophes naturelles (RRC)

Pourquoi une telle intervention

En Haïti, la population est régulièrement confrontée aux catastrophes naturelles qui posent un vrai défi au développement. Le programme RRC vise à réduire et à mieux gérer les risques naturels par le renforcement des capacités des acteurs clés tels que les mairies, les structures de la Protection Civile dans des communes du Sud et du Sud-Est.

En mars 2020 - suite aux restrictions sanitaires imposées par le gouvernement Haïtien pour contenir la propagation du virus - le projet RRC a suspendu temporairement ses activités de terrain. Néanmoins, le projet a rapidement fourni une contribution pour la mise en œuvre du plan de réponse à l'épidémie COVID-19 du Sud-Est de mars 2020 avec un budget total de 150'000 CHF. Cette contribution visait à renforcer la capacité opérationnelle des institutions impliquées dans la réponse et la sensibilisation de la population. Les activités s'étendaient d'avril à juillet 2020 et comportait deux axes complémentaires afin d'utiliser de manière efficace les ressources mobilisables:

1. Une donation de matériel à la Direction de la Protection Civile (DPC), acteur clé de la gestion de l'urgence ;
2. Un appui à la Croix Rouge (CR) pour la sensibilisation au niveau de la population et des réseaux décentralisés.

Collaboration avec la DPC au Sud Est

L'appui consiste en une donation de matériel pour la distribution au niveau des communes et sections par la DPC. Il s'agit de matériel pour la sensibilisation et la communication tels que mégaphones, maillots, brochures, banderoles et équipements pour la prévention tels que désinfectants, aquatabs, lunettes de protection.

Les groupes cibles

10 comités communaux de Protection Civile (CCPC) de 10 communes et 50 Comités Locaux de Protection Civile (CLPC) des 50 sections communales du Sud-Est.

Collaboration avec la Croix Rouge (CR)

Les communautés reculées n'ont souvent pas accès aux informations et messages de sensibilisation en lien avec la COVID-19 par l'internet, radio ou télévision, ce qui augmente fortement leur vulnérabilité. Le réseau des volontaires de la CR qui est rapidement mobilisable permet une diffusion efficace aux populations locales des informations sur les bonnes pratiques de lutte contre la COVID-19.

Le projet RRC a fait une contribution financière au projet de de la Croix-Rouge Néerlandaise (CRNL) en collaboration étroite avec la Croix-Rouge Haïtienne. Cette intervention contribue aux trois axes du plan de réponse MSPP/DPC à travers :

- Appui à la capacité opérationnelle des institutions.
- Sensibilisation de la population et ;
- Renforcement de la capacité de réponse par le système Surveillance Epidémiologique Communautaire.

Activités principales

- Renforcer Installation de points de lavage des mains ;
- Appui aux rencontres de coordination et au Comité régional ;
- Sensibilisation par des séances avec du personnel des institutions étatiques, des campagnes au grand public et des émissions de radio; Formation des volontaires, membres agents de santé communautaires et brigadiers sur les méthodes de sensibilisation pour le déploiement.

Groupes cibles

- 95'820 personnes sensibilisées sur 10 communes par l'appui de 165 volontaires, 9 comités locaux et 1 comité régional de la CRH.
- 497'000 bénéficiaires indirects ayant reçu des messages de sensibilisation



©
C
R
N
L

Pour plus d'informations, veuillez contacter :

Ambassade de Suisse en République d'Haïti

12, Rue Ogé

Place Saint-Pierre

Pétion-ville/Port-au-Prince

Haïti

BP. 15164

6410 Pétion-Ville/Port-au-Prince – Haïti

Tél. +509 2812-6500

Fax +509 2257 63 77

Site web: www.eda.admin.ch/portauprince